

# 1学年だより

上越市立城西中学校  
R3.12.10 No.36

## この一か月は「人権」について、いろいろな場面で考えてきました！

城西中学校では11月22日から12月13日までを「人権強調旬間」とし、様々な場面をとおして、人権にかかわる学習を進めてきました。

まず、生徒会執行部による「城西アピールアンケート」の5月と11月の結果の比較からスタートし、↓ヨシタケシンスケ作の「みえるとか みえないとか」（発行アリス館 2018年）の朗読劇へ。「お互いの



出典：『みえるとか みえないとか』ヨシタケシンスケ作、アリス館、2018年

【最後の場面】

「おなじところを さがしながら ちがうところを おたがいに おもしろがれば いいだね。」

違いを認め合う集団を目指して、自分たちのクラスで今どんなことをすべきか」を考え、次のような行動目標を作り、実践しています。

学年	組	行動目標
1	1	<ul style="list-style-type: none"><li>・プロフをつくってクラスの仲間の好きなことや趣味を知る。</li><li>・クラスの人と関わる機会をつくる。（イベントなど）</li><li>・チャットタイムを増やし、沢山のひとと話す機会をつくる。</li></ul>
1	2	<ul style="list-style-type: none"><li>・相手のことを知るために普段話さないひととも話す。</li></ul>
1	3	<ul style="list-style-type: none"><li>・自分と違うと感じても遠ざけようとせず、互いに認識し合うために、終学活でチャットタイムを作って色々なひとと好きな物などの違いについて話す。</li></ul>
1	4	<ul style="list-style-type: none"><li>・大きな声で話してかげ口や悪口を言わないような環境作りをする。</li><li>・チャットタイムを利用し、男女関係なく話し合えるようにする。</li></ul>
1	5	<ul style="list-style-type: none"><li>・チャットタイムの時間を増やす。</li><li>・相手の悪いところばかり見ずに良いところを重視して相手と関わる。</li></ul>

また、道徳の時間には、部落差別について学習しました。部落差別の解消に尽力した「江口いと」さんの詩や講演会の映像をもとに、自分自身が差別に直面した時に何をするのか、何をしないのかを考えました。併せて、子どもの権利条約（上越市教委配布「えがお」を活用）も学習しました。こうした機会をとおして、そして日々の生活や反省をとおして「人権感覚」を磨いていきます。城西中学校が目指す「共生」が実現できるよう、これからも学習を進めていきます。



この間、自分たちの「言葉遣い」「言語環境」について振り返りを何度か行っています。先週の学年朝会では、岡田先生から「公（おおやけ）」と「私（わたくし）」公私における言葉遣いの話がありました。特にSNSを介した言葉のやり取りについてです。LINEなどのSNSは限られた空間と思ったり、画面の先の相手の立場や気持ちを想像できなかつたりして、誰かを傷つける言葉を発しがちです。その閉鎖性から、大人の社会でも誹謗、中傷が問題化しています。また、文字だけのやり取りから、本意とは違った伝わり方をすることも起こりがち。便利な物ですが、それを使う私たちのモラルやマナー、スキルが必要となります。ぜひご家庭でもあらためて話題にしてほしいですし、子どものやりとりを親もわかっているようにしてほしいです。ネット、教室、家庭... 言語環境が適切であるか、子どもも大人も自己点検しましょう。

## 来年度の生徒会執行部が決まりました！

1年生は、最終的に15名という多くの生徒が立候補をしました。生徒会長、副会長の面接を経て次の5名に決定しました。生徒会活動の中心として、責任感をもって活動に臨んでくれるでしょう。残念ながら選考されなかった10名の生徒も大変すばらしい意欲と力を持っています。違った場面での活躍が期待されます。いずれ城西中の推進力となっていくチームになるこのメンバーたち。互いを励まし、応援し合う様子はとてもほほえましく、あたたかく、たくましいものでした。

僕は皆さんの意見を尊重できるような身近な生徒会を目指していきたいと思います。自分の力を最大限に発揮し、城西中学校のために少しでも役に立てるよう、頑張ります。

私は、一人ひとりの意見が尊重される城西中を目指していきたいです。そのために私は先輩方と協力し、何事にも自分から取り組むことを大切にしていきます。

先輩の姿を見て、執行部として精一杯頑張りたいと思いました。先輩のように、学校をみんなで明るく、楽しいところにしていきたいです。

私は、自分で周りを見て自分で行動し、成長していきたいです。先輩方ともっとより良い城西中学校にして皆さんに認められるように力を合わせて全力で頑張ります！

先日の執行部初顔合わせで、二年生の方々が心やさしく互いを受け入れ合っていたところが、とてもうれしかったです。みんなで協力して一緒にがんばっていきたいと思います。

**来週の予定** 面談のある三日間は、給食の片付けと並行して軽清掃を行います。また、部活動は、前半(13:30~14:40)と後半(14:45~15:55)で行われます。各部活動で確認してください。

日	朝	1	2	3	4	昼	5	6	放課後	備考
13月	生徒朝会	月1授業	月2授業	月3授業	月4授業	給食	月5授業		部活なし	<ul style="list-style-type: none"> <li>生徒朝会では、人権にかかわる取組を各クラスが発表します。自分たちの取組を振返る良い機会としましょう。</li> <li>終学活終了 15:10</li> <li>生徒下校完了 15:25</li> </ul>
	生徒朝会 (人権学習)		朝会校時 (午前短縮授業)							
14火	朝読書	火1授業	火2授業	火3授業	火4授業	給食	火5授業	火6授業	部活あり	<ul style="list-style-type: none"> <li>火曜ですが清掃があります。面談に向け、いつも以上に丁寧に、隅々まできれいにしましょう。</li> <li>終学活終了 16:10</li> <li>生徒下校完了 17:30</li> </ul>
	清掃あり		フッ化物洗口							
15水	朝学活	特編授業	特編授業	特編授業	特編授業	終学活 給食	<b>面談</b>		部活あり	<ul style="list-style-type: none"> <li>今日から面談が始まります。午後の過ごし方を考えて過ごしましょう。</li> <li>給食終了 13:10</li> <li>生徒下校完了 16:10</li> </ul>
	3・4限短縮授業		4限後終学活~給食 (給食片付け・軽清掃)				午後:保護者面談			
16木	朝学活 <small>週の振り返り</small>	特編授業	特編授業	特編授業	特編授業	終学活 給食	<b>面談</b>		部活あり	<ul style="list-style-type: none"> <li>2学期のやり忘れたことありませんか? 今日と明日がチャンスです。</li> <li>給食終了 13:10</li> <li>生徒下校完了 16:10</li> </ul>
	1~4限短縮授業		4限後終学活~給食 (給食片付け・軽清掃)				午後:保護者面談			
17金	朝学活	特編授業	特編授業	特編授業	特編授業	終学活 給食	<b>面談</b>		部活あり	<ul style="list-style-type: none"> <li>2学期もあと1週間となります。来週は、計画的に私物を持ち帰るよう、各自で時間割を確認してください。</li> <li>給食終了 13:10</li> <li>生徒下校完了 16:10</li> </ul>
	3・4限短縮授業		4限後終学活~給食 (給食片付け・軽清掃)				午後:保護者面談			